

München, 12. September 2023

**Scharf: „Teilhabe, Chancengleichheit und Klimaschutz – eine Tagesstätte ohne Barrieren!“**

**Zwei Auszeichnungen an einem Tag: Die heilpädagogische Tagesstätte in Haar hat gestern das Prädikat „KlimaKulturKompetenz“ und das Signet „Bayern barrierefrei“ verliehen bekommen.**

Bayerns **Sozialministerin Ulrike Scharf** betont: „In unserer Gesellschaft müssen alle gleichberechtigt teilhaben! Diese heilpädagogische Tagesstätte ist ein Ort ohne Barrieren. Kinder mit Autismus, einer psychischen Erkrankung oder körperlicher Beeinträchtigung erhalten die Unterstützung, die sie benötigen. Das Gebäude ist rollstuhlgerecht und barrierefrei. Die Schaukel im Garten hat einen Inklusionssitz, der Betreuungsschlüssel ist besonders hoch und der Bau nachhaltig – geheizt wird mit Wärmepumpe und Solarmodulen. Die Tagesstätte ist ein Vorreiter für inklusive und nachhaltige Architektur! Das Konzept leistet einen wichtigen Beitrag zu Teilhabe, Chancengleichheit und Klimaschutz!“

„Im Jahr 2023 richten sich die Architektouren inhaltlich neu aus, denn ein nachhaltiges, sozial und naturverträgliches Leben ist heute ohne den konsequenten Wandel hin zu Nachhaltigkeit und Ressourcenschonung beim Planen und Bauen nicht denkbar“, so **Kammerpräsidentin Prof. Lydia Haack**. Erstmals wurden vom Architektouren-Beirat der Bayerischen Architektenkammer „KlimaKulturKompetenz“-Prädikate vergeben: Die Heilpädagogische Tagesstätte Haar erhielt die **Prädikate für „Energieeffizienz“ und „Barrierefreiheit“**.

Kammerpräsidentin Prof. Lydia Haack hat die Auszeichnungen gemeinsam mit Sozialministerin Scharf übergeben. In der heilpädagogischen Tagesstätte finden Kinder und Jugendliche bis 14 Jahren mit ganz unterschiedlichem Förderbedarf Unterstützung. Die Tagesstätte und die integrative Wohngruppe mit inklusiven Plätzen des Trägers Evangelische Kinder- und Jugendhilfe Feldkirchen stehen im Verbund mit den anderen Angeboten der Einrichtung. Sie bietet ganzjährig rund um die Uhr Beratung und Betreuung und Förderung für Kinder und Jugendliche an.

Unabhängige und kostenlose Beratung und Hilfe zum Thema Barrierefreiheit erhalten Interessierte unter: [www.beratungsstelle-barrierefreiheit.de](http://www.beratungsstelle-barrierefreiheit.de). Die Beratungsstelle Barrierefreiheit der Bayerischen Architektenkammer wird gefördert durch das Bayerische Staatsministerium für Familie, Arbeit und Soziales.

**Ansprechpartnerinnen Presse:**

Bayerische Architektenkammer, Katharina Matzig, Referentin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, [matzig@byak.de](mailto:matzig@byak.de)

Bayerisches Staatsministerium für Familie, Arbeit und Soziales, Hanni Kinateder, stellv. Pressesprecherin, [pressestelle@stmas.bayern.de](mailto:pressestelle@stmas.bayern.de)

Katharina Matzig  
Dipl.-Ing. Fachrichtung Architektur  
Referentin für Öffentlichkeitsarbeit  
Bayerische Architektenkammer  
Waisenhausstraße 4 | 80637 München  
Telefon +49 89 139880-56  
[matzig@byak.de](mailto:matzig@byak.de) | [www.byak.de](http://www.byak.de)